

Hasta noviembre mostraba un avance en gasto corriente de 88.8%

# SCT, sin ejercer 27.6% de presupuesto aprobado

**La dependencia** debió gastar 714.8 millones de pesos diarios en el último mes del año pasado, para evitar incurrir en un subejercicio

México ▶ Alberto Verdusco

**E**l reporte de las finanzas públicas del undécimo mes de 2010, reveló que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) tenía pendiente por ejercer 22 mil 159.8 millones de pesos, es decir, 27.6 por ciento del gasto total que le fue asignado en el presupuesto 2010.

A la SCT se le aprobó un presupuesto total de 80 mil 211 millones de pesos, de los cuales se habían utilizado 58 mil 51.2 millones en los primeros once meses del año. En caso de que la dependencia incurra en un subejercicio, contará con 90 días de plazo para completar el ejercicio del presupuesto asignado, y en caso contrario, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) deberá reorientar esos recursos a otros programas de inversión pública.

De acuerdo con las cifras publicadas por Hacienda, la SCT estuvo obligada a ejercer durante el último mes de 2010 un total de 714.8 millones de pesos diariamente para cumplir con los objetivos y metas que se le trazaron.

La SHCP informó que entre enero y noviembre la SCT destinó 8 mil 463.7 millones de pesos al gasto corriente, lo que implicó un avance de 88.8 por ciento en el programa comprometido el año pasado.

No obstante, el rubro del gasto con rezago es el de capital, en el cual se canalizan montos para la realización de obras de infraestructura como carreteras, puentes y caminos, entre otros.

En los primeros once meses del año se ejercieron 45 mil 577 millones de pesos de los 65 mil 259.7 millones aprobados, es decir, un avance de 65.6 por ciento, a sólo un mes de concluir el ejercicio fiscal por reportar.

El ex presidente nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) Gustavo Rodarte criticó el "tortuguismo"

del Ejecutivo para llevar a cabo los programas de inversión en infraestructura, por lo cual el mercado interno del país no pudo crecer a mayores tasas.

Arguyó que el rezago en el programa de infraestructura del país puede provocar el colapso de la industria de la **construcción** en México.

## Más corriente, menos inversión

Entre enero y noviembre de 2010 el gasto neto ejecutado por el sector público ascendió a 2.8 billones de pesos, lo que significó un monto 2.4 por ciento superior al de igual periodo del año pasado.

Al detalle, la SHCP informó que el gasto ejercido en la parte corriente (sueldos y salarios de trabajadores) totalizó 1.7 billones de pesos, una cifra 3.9 por ciento mayor a la de los primeros once

meses de 2009.

No obstante, la situación del gasto de capital (el cual es principalmente de inversión) alcanzó un monto de 505 mil 348.9 millones de pesos, 1.8 por ciento inferior a la del año pasado.

Destacó el caso de la Secretaría de la Función Pública, que aunque fue una de las dependencias que se buscó eliminar en 2009, se le aprobó un presupuesto de mil 716.5 millones de pesos y ejerció 2 mil 72.3 millones, es decir, 20.7 por ciento mayor a lo asignado.

La mayor cantidad de recursos registrada en esta secretaría obedeció a la aplicación de 24.7 por ciento más de gasto corriente que el aprobado, situación que contrasta con su gasto de capital, que con once meses de marcha sólo lleva un avance de 26.3 por ciento. ■■

## Total asignado

# 80 mil mdp

el presupuesto total aprobado para el periodo 2010

## Inversión

# 45 mil mdp

son los recursos canalizados a gasto de capital aplicados en los primeros once meses



## Aumenta

# 24.7%

la aplicación de gasto corriente, sobre lo presupuestado para la dependencia

MARTIN SALAS

